

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

...Y EN LA TIERRA PAZ!

Navidad del Señor!
Es fecunda aurora de la vida, renovación profunda, justificación plenísima, redención sobrecabundante y divina.

Cuatro mil años pasó la humanidad esperando y en preparación de memoria. Y aunque gracia y misericordia del Altísimo, los apremios y miserias crecientes del humano linaje en relevar, lograron alcanzar.

No importa que, en frase y queja del Evangelista del Amor, «evitando entre los suyos, estos no quisieron recibirle», y que «brillando entre las tinieblas la Luz, las tinieblas no acertaron a comprenderla». Se encarnó el Hijo de Dios y el hecho basaba y sobrecabundaba para la redención plenísima y definitiva de los hombres.

Reina es el enfermo que se da plena cuenta de su gravedad, ni de lo delicado de la operación a que es preciso someterle. Pero, para el tiempo de la prueba y al encontrarse de nuevo en el disfrute de la salud, como oye analiza serenamente el proceso de la curación; y... ha de ser un monstruo para no reconocer el mérito del operador y la valiosa gracia de la salud recuperada.

Por ello, sobre la Cuna de Belén, que desconocieron de momento los hombres, descendieron y cantaron los Angeles del cielo el himno triunfal de los siglos: «Gloria in altisimis Deo».

Mar, apenas conocen por divino Mensajero los Pastores el «gran gozo» y por fulgida estrella de los Magos al «Rey de los Judíos» surgió y se abrió paso en la tierra «pez para los hombres de buena voluntad».

Saborearon ya los llamados, y encargados fueron de difundirla y proclamarla entre los suyos. Así treinta años después el Precursor recogía los primitivos de tal siembra entre los incontables discípulos que le llamaban «el Cristo»; y el Mesías luego hizo milagros con las majalindas que le seguían y aclamaban poéticas por campos, aldeas y ciudades de Galilea...

La paz en la humildad y la pobreza de los Apóstoles y discípulos, salta a la vista; aun cuando tampoco el mundo comprendiera la plenitud y el júbilo sin el acopio de los honores de la vida.

Han pasado 20 siglos de «Cristianismo» y... sigue todavía sin comprenderlos. Pero la paz viene y vive para el acopio de las riquezas y de los hogares de los humildes.

Navidad!
Año tras año, al llegar tal día, la humildad se estrema saludable y se analiza con los pequeños, a quienes todos se apresuran a otorgar honores de reyes.

Y lo son en el desgranamiento de estas jornadas; pues sin ellos, apenas si se concibe la alegría de Nochebuena, ni se gozan las emociones del «Nacimiento», ni se escuchan los cantos y ensueño del día de los Magos, que cierra el ciclo de las Navidades. La humanidad se siente «pequeña», busca en la «fiez» el goce de las tenebras emociones y prodiga sobre el hogar de los humildes e indigentes sus generosidades... como mendigando el placer de los divinos consueles.

Así es infalible la conmemoración di-

vinar: con verdad os digo que si no os hicierais niños, no entraréis en el reino de los cielos». ¡Ni en la tierra se gozan su preludio, ni saborearse pueden arpegios de Angeles, custodiados predilectamente de los niños!

¿Pueden buscarse en parte ajena a los niños y a los humildes los estímulos y transportes júbilosos de estos incomparables días?

«Gloria in altisimis Deo»
Y dando la espalda a los ensobrescimientos y concupiscencia de la vida de oropetes, repléguemonos en el hogar con los pequeñuelos y vivamos la dulce, divina paz, prometida y dada solo a los hombres de buena voluntad».

Que bien la necesitan gentes y naciones, ávidas todavía de encontrarla después de haberla perdido en su apostasía pública y pertinaz de las doctrinas del Maestro Divino.

«No hay—dice el Sabio,—al que pueda haber paz para los impíos!»

En tinieblas de perpetua noche, no llega para ellos luz de estrella, ni fulgor de Angeles, ni auroras, ni renovaciones, ni justificación en plenitud...

«Gloria in altisimis Deo»
W

Caridad cristiana

Con motivo de la fiesta de Navidad, han sido muchas las obras de caridad que han realizado los católicos cartageneros en beneficio de los pobres, siguiendo la tradicional costumbre y consejo de la Iglesia.

Aparte las muchas limosnas privadas que nos consta se han hecho por distinguidas familias, cuyos cristianos sentimientos se ponen de manifiesto en estos días, los pobres han recibido los siguientes beneficios:

La Asociación de Señoras de Nuestra Señora del Carmen, de la parroquia de Santo Domingo, 120 prendas de abrigo.

La Tienda Asilo 880 raciones extraordinarias;

Las Conferencias de San Vicente de Paul han socorrido con cenas extraordinarias de Pascua y ropas a más de ciento cincuenta familias pobres vergonzantes.

En el Asilo de la Purísima, prendas de abrigo entre las niñas de las clases gratuitas.

Los Ropavitos de Jesús y la Milagrosa innumerables hats y otras ropas para los pequeñuelos.

En la Casa del Niño se han hecho los siguientes donativos extraordinarios:

A los niños y niñas 903 pares de alpargatas; a los niños 618 trajes; a las niñas 290 trajes; a los niños y niñas 900 meriendas; una comida extraordinaria; donativos de importancia a diversos Establecimientos benéficos y un donativo individual de 10 pesetas a los enfermos.

Discos Odeón y Vox de su Amor
Ventas a plazos y al contado
CASA U.—MAYOR 13

Ante la cuna del Niño Jesús

SILENCIO...
¡Silencio, que no turbe su sueño divino el susurro de vuestro cantar. Dejadle que duerma, que sueñe y sonría, pues me da alegría en dulce soñar. Si abiertos sus ojos,—sus ojos tan bellos— despiden destellos que la vida dan, parecen cerrados oonches neciosas, que perlas divinas guardan con afán. ¡Flores, pastorcillos, decida a las brisas que dejen sus tics para el despertar... Del suave arroyuelo que osee el murmullo, que osee el arrollo de aquel pelomar. ¿Y por que murmura la fuente del valle? Decida que calle, que duerma el Amor, Del árbol las hojas que no giman tanto y que cese el canto de aquel ruiseñor... No quiero otro ruido, no quiero otro arrullo para este capullo de flor de Pasión, que aquel que le brida de amores perdido el pobre latido de mi corazón.

CONCHA MADRID

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
De Madrid ha regresado el tentante de navío don Luis Verdugo.
—A Barcelona ha marchado el alferaz de navío don José Verdaguer.
—De San Fernando los alumnos de la Escuela Naval don José Luis Rodríguez, don Luis Delgado, don Miguel Pardo y don Rafael Barrio-nuevo.
—Han regresado de su viaje de boda el capitán de corbeta don Francisco Tavel de Andrade y su bella esposa doña Carmen Martínez Casas.
—De Madrid el ingeniero don Javier Tapia y su bella esposa.
—De Almería han venido el ingeniero don Francisco Roig Ballesteros y su distinguida esposa e hija para pasar las fiestas de Navidad con su madre la señora viuda de Roig.
—De Madrid ha regresado doña Laura Garrido viuda de Muñoz Delgado.
—A Madrid ha marchado el ingeniero Director de la Maso Comunidad de los Canales del Taibilla con su distinguida esposa doña Dolores López Blato.

NOTAS VARIAS

En el barrio de San Antonio Abad, con motivo de la inauguración del joven don José Nicolás Martínez, con la distinguida señorita Carmen Navarro Garras.
La unión fue bendecida por el Cura Párroco señor A. Ochoa, y fueron apadrinados por los hermanos de los novios, señores El caso Navarro y don Andrés Nicolás.
Actuaron como testigos, los seño-

res don Fernando Egan, don José R. Maso, don Mamerto Martínez don Gisela Vergara, don Pedro López y Julián M. Laredo.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de los abuelos de la novia.
Después a nuevo matrimonio, que marchó para Alicante y Valencia toda clase de dichas y venturas.
—En Madrid ha sido pedida por la señora viuda de Azpiroz y para su hijo el capitán de Caballería don Juan Bastida la mano de la bellísima señorita cartagenera Regilla Cella de Brión.
La boda se celebra á su el próximo mes de Febrero.
—El cuadro artístico de los Hijos de María de la Casa Misericordia celebrará mañana domingo a las cuatro y media de la tarde la función que anunciada para el primer día de Navidad no pudo celebrarse.
—Mañana y todos los días festivos hasta Reyes en la misa de once de la Catedral se cantará víbrato por el coro de niños de la Casa de Misericordia.

El temporal de lluvias

El temporal de lluvias reinante hace días se acomó la Nochebuena y durante el día de ayer, cayendo torrencialmente el agua sobre la ciudad y todo el término municipal.
Fuera de la desgracia que registramos en la sección de Sucesos, no hay noticia oficial de más accidentes personales, pero son muchos los animales que en el campo han perecido ahogados.
Las ramblas de Benipila y de Cañeras iban tan cargadas de agua, que en algunos puntos hubo desbordamientos, inundando el campo y arrastrando árboles y animales.
En algunos sitios bajos de la población se registraron pequeñas inundaciones por el estancamiento de las aguas. En la mayoría de las casas cuyos terrados son de lágras, debido a las grietas producidas por la sequedad de estos últimos meses, el agua se filtró por las cubiertas originando las consiguientes molestias a los inquilinos de los pisos altos.
Niñitas de Mezarrón don cuenta de que se desbordó la rambla, causando inundaciones y daños, pereciendo muchas cabezas de ganado.
Quedó a la Providencia este agobiante hecho cuando en estas abundancias ha venido a agravar nuestro problema de la sed, llenando hasta rebasar, arroyos y depósitos.

El gran mitin de Molina

Por el temporal de lluvias de estos días se ha aplazado el mitin de Acción Nacional que había de celebrarse mañana en Molina de Segura. El acto tendrá lugar el día primero de enero, en la misma forma que habíamos anunciado.
Son muchas las personas de Cartagena que ya se han inscrito para el viaje, quedando abierto un nuevo plazo para las inscripciones en el Centro de Acción Social Católica (Baronesa, 4) hasta la noche de la noche del próximo día 30 el precio de siete pesetas ida y vuelta.

Para las damas católicas y los caballeros cristianos

Nuestros virtuosos, sabio y activo Obispo, todos los Prelados españoles han dispuesto que se adopten las formas más modernas y eficaces de organización, teniendo en cuenta las exigencias de la Hiviera, que es siempre la gran maestra de la Humanidad. No boga que modestamente digamos algo de ciertos problemas que estos son muchísimos.
Organización.—Esta se ha de dividir principalmente en cuatro grandes secciones: Acción religiosa, social, benéfica y cultural, secciones que, a su vez, se subdividen en otros grupos.
Todas las mujeres católicas y los hombres cristianos, como sus representantes han de tomar parte en esta nueva organización, porque no hay nadie que no pueda ayudar, sea con sus recursos pecuniarios, si los tiene; con su acción personal de propaganda y de otras clases, con sus consejos y todos los fieles pueden y deben hacerlo con sus oraciones y otras prácticas religiosas.
Reclutamiento.—En fechas muy próximas que las que crean comisiones permanentes, en fechas relativamente muy próximas se han de realizar elecciones de diputados a Cortes, de diputados provinciales y de concejales. Es necesario y hasta urgente que todos los católicos de una y otra sexos aparezcan, de modo perfecto, en las listas electorales y para figurar en ellas es indispensable estar empadronados inscritos en el Censo general de la población. Durante el presente mes de Diciembre se admiten nuevas inscripciones respecto a los que no están empadronados y todos ellos deben acudir inmediatamente a la sección de Estadística de los Ayuntamientos y solicitar la inscripción que es completamente gratuita. De esta manera ningún católico ni católica dejará de ejercer con derecho electoral, porque nadie debe olvidar que por poco votos, a veces, hasta por un solo voto, se pierde una elección.
Familias.—Hay un gran movimiento en favor de la familia católica, para que ésta no pierda su verdadero carácter. Todas las familias que pueden, deben tener la inscripción de un distrito católico y además, si lo permiten sus recursos, una revista también católica. La Prensa va a desempeñar papel importantísimo, cada vez mayor en la defensa de la Religión Católica. (Prensa, libros, folios, hojas... todo es necesario...)

E. N. S.

Festival aplazado

Debido a la inseguridad del tiempo ha quedado aplazado para fecha próxima que se anunciará oportunamente el festival benéfico que había de celebrarse mañana tarde en nuestra plaza de toros.

Ninguna Casa

en articulo de escritorio, Despachos completos como
CASA U